

Plus loin, à la page 107, on lit encore :

“ Le 29 octobre, on voit le mariage de Mathias Bolf, fils de Joseph Bolf et de Catherine Martin, de *Saint-Michel, diocèse de Vienne, en Autriche*. C'est le deuxième Autrichien marié dans la paroisse.”

Les paroisses Saint-André et Saint-Michel, mentionnées ici, n'appartenaient pas plus au diocèse de Vienne, en Autriche, que Saint-André de Kamouraska et Saint-Michel de Bellechasse.

L'évêché de Vienne, d'où venaient Clément et Bolf, faisait partie de ce qui forme aujourd'hui le département de l'Isère en France. Les deux colons mariés à Saint-Augustin, en 1720, étaient donc Français.

P. G. R.

RÉPONSES

Cornélius Kreighoff. (I, II, 7.)—La fille de Kreighoff devint la femme du lieutenant Burnett qui appartenait au 17ième régiment en garnison à Québec vers 1870, si j'ai bonne mémoire.

M. Thomas D. Shipman, de Lévis, possède une très jolie peinture de Kreighoff.

C. M. M., Lévis.

La pomme de terre au Canada. (I, II, 9.)—AGRICULTEUR trouvera des renseignements sur la culture de la pomme de terre au Canada sous la domination française dans un article de M. Benjamin Sulte publié dans la REVUE CANADIENNE de février 1893.

A. L., Montréal.

La traite avec les sauvages. (I, II, 10.)—A la page 309 de l'HÉROÏNE CHRÉTIENNE OU Mlle LEBER vous trouverez un extrait de l'opinion de Jacques LeBer de Saint-Paul sur la traite des boissons enivrantes avec les sauvages.

La porte Saint-Jean. (I, III, 13.)— Je ne crois pas qu'il existe un plan, une estampe ou un dessin quelconque de la porte Saint-Jean de la ville de Québec tel qu'elle fut construite en 1693. Je puis cependant vous donner le devis de cette porte tel qu'il fut dressé, le 12 mai 1693. J'ai la pièce originale sous les yeux. En voici une copie :

DEVIS DE LA PORTE ST-JEAN A QUÉBEC.

“Elle aura de hauteur treize pieds sous clef et de largeur neuf pieds et demy entre deux tableaux.